

Finaliza la organización de la apropiación de vehículos de lujo

En octubre del 2024, el grupo realizó al menos 170
delictivos y el robo de autos.



UN JUEZ DE GARANTÍA DECRETÓ 120 DÍAS PARA LA INVESTIGACIÓN DEL CASO.

Algunos integrantes
de la banda vendían
vehículos en venta en
plataformas digitales como
"Facebook Marketplace" y otros miembros
realizaban denuncias por el su-
robo de tales vehículos
falsos.
Cuando la denuncia ya esta-
strada, otros integrantes
estructura llamaban a los
servicios de seguridad munici-
pales advirtiéndoles la
falsedad del vehículo denun-
ciado y cuando éste era recupe-
rado el grupo se presentaba
en el cuartel policial para
obtener documentación fal-
sa de la misma organización se-
nario.

La estructura también consi-
de la participación de per-
sonas para el traslado de los
vehículos recuperados hasta lu-
gar de acopio previamente es-
tablecidos, donde se les repara-
raba para la posterior
venta a terceros.

Además, existen aquellos
que tienen duplicados de pla-
cas en distintas oficinas del
Registro Civil, valiéndose
de documentación fal-
sa para obtener patentes que sirven
como "gemeleo" o "clonación"
de vehículos que también son
falsificados a lo largo del
proceso de la fiscalía durante
la investigación.

El Ministerio Público, a la fecha de su
detención, la banda había conse-
guido duplicado para 43 placas
patentes en 27 oficinas del Regis-
tro Civil.

Respecto al número de deli-
tos cometidos con este modus
operandi, se informó que "este
conjunto de personas denunció
cerca de 170 vehículos con testi-
monios falsos y se ha establecido
que los números telefónicos que
consignan en las denuncias, se
repite entre los distintos inte-
grantes de la organización reafir-
mando la asociación entre ellos".

Durante la formalización se
explicó que cuando no lograban
que las policías incautaran los
vehículos denunciados, los inte-
grantes de la banda se hacían
pasar por carabineros para
amenazar a sus propietarios y
conseguir que los entregaran.

De la misma forma, cuando
los verdaderos dueños de los
vehículos realizaban búsqueda
activa de éstos en redes socia-
les, los contactaban y, hacién-
dose pasar por compradores
igualmente estafados, les soli-
citaban dinero por su devolu-
ción, a fin de "no perder la pla-
ta invertida".

Cabe precisar que, entre los
integrantes de la organización,
había un funcionario de carabi-
neros, quien, valiéndose de su

autoridad y participado en el ac-
cionar del grupo delictivo.

INVESTIGACIÓN

Tras la formalización, el Fis-
cal Regional, Juan Castro Bekios,
destacó el trabajo investigativo
desarrollado junto con la Briga-
da de Robos de la PDI, el cual
permitió identificar a la mayoría
de los integrantes, establecer sus
roles y múltiples delitos.

"Es una investigación de lar-
ga data, que se inicia en la región
y que lentamente permitió ir
configurando el modus operandi
de esta organización, así como
la participación y rol que tenía
cada uno de sus integrantes,
tanto en Antofagasta como en
las otras regiones donde estaba
presente", manifestó.

Castro Bekios llamó la aten-
ción respecto al sofisticado mé-
todo que empleaba el grupo para
apropiarse fraudulentamente de
los vehículos, el cual dijo no ha-
bía sido detectado previamente,
al menos en el norte del país.

"No teníamos registro previo
de una técnica tan sofisticada como
esta, donde mediante denuncia
falsa y uso de documentación
falsificada, un grupo criminal
podría vulnerar el sistema para
apropiarse de un número
aún indeterminado de vehí-
culos, muchos de ellos de alta ga-



DELEGACIÓN REGIONAL DE PROFESORES Y DIRECTORES EN FINLANDIA.

AntofaEduca cumple un año aportando a la innovación pedagógica

EDUCACIÓN. Programa trabaja en la
incorporación de 20 nuevos planteles.

El programa AntofaEduca
cumplió un año de in-
tensa labor educativa en
20 establecimientos públicos
de la región, promoviendo la
innovación y el liderazgo al in-
terior de las aulas, además de
capacitar a 220 profesores.

Así, el objetivo principal del
programa es mejorar la calidad
educativa en los colegios públi-
cos con un foco especial en la
gestión de los directores, pues
éstos son los principales agen-
tes de cambios en sus respec-
tivas unidades educativas.

El director ejecutivo de An-
tofaEduca, Patricio Martínez,
señaló su satisfacción por los
avances del piloto durante es-
tos primeros 12 meses y porque
ya están plenamente vigentes
algunas innovaciones en los co-
legios intervenidos en las nue-
ve comunas de la región.

FINLANDESES

En este sentido, la Universi-
dad de Tampere Tamk (Finlan-
dia) aparece como un socio es-
tratégico en la apuesta educati-
va a través de un diplomado
para 20 directores, permitien-
do así una visita de los expertos
europeos a Antofagasta y una
reciente pasantía de una dele-
gación regional a ese país.

A ello hay que sumar en-
cuentros, seminarios y conver-
satorios periódicos con un alto
grado de asistencia, además de
capacitaciones a profesores,
tanto en forma presencial co-

"Algunos colegios
han modificado sus
planes educativos,
para que el programa
deje de ser un piloto y
se convierta en una
capacidad instalada".

Patricio Martínez

Director Ejecutivo AntofaEduca

mo online, con el claro propó-
sito de llegar a distintos rinco-
nes de toda la región.

Martínez adelantó que el
equipo ya está formulando el
AntofaEduca 2.0 con el fin de
incorporar a otros 20 nuevos
establecimientos públicos,
mientras los primeros 20
apuntarán a generar una aso-
ciatividad con el Centre UC, en
un proceso de mejora continua
para su proceso de evaluación.

APOYO

Para lograr estos nuevos ob-
jetivos, agregó que es clave con-
tar con el apoyo económico del
Gobierno Regional, además del
aporte de SQM Yodo Nutrición
Vegetal, que cubre los ítems
de viajes y traslados de los do-
centes y directores, los cuales
sin su ayuda no serían posibles.

"Hoy estamos viendo las
primeras innovaciones con es-
tablecimientos que comenza-
ron a implementarlas en di-
ferentes puntos de la región. Al-
gunos colegios han modificado
sus planes educativos, para
que el programa deje de ser un
piloto y se convierta en una ca-
pacidad instalada", manifestó.

El programa AntofaEduca
es impulsado por la Fundación
Entrepreneur y cuenta con el
apoyo económico del Gore,
además del aporte de la em-

220 profesores

capacitados y 20 estable-
cimientos públicos de la re-
gión, han sido parte del tra-
bajo del programa en los úl-
timos 12 meses.